

[Texte]

age pensioners. The other group—and again I am over simplifying—consists of families sometimes with a single head, sometimes with two parents present, with a fairly substantial number of children. That is the other group.

Obviously the pattern of expenditure of two such heterogeneous groups in this low end of the income distribution would be very different because of the family size and the characteristics of the families. Even in the 1969 survey, which was the largest survey we have ever made and among the largest surveys of its kind in the world, because of the heterogeneity of that group and because it is a sample survey, the quality of that information is not as high as it is for the very substantial numbers in the other income category. That would be *a fortiori* true of the much smaller sample surveys in the earlier years. I will try to give you as much information as we can, but it must be kept in mind that the information will not have the same degree of quality, and therefore the same level of confidence cannot be put on it as the other kinds of information.

Mrs. MacInnis (Vancouver-Kingsway): Thank you.

This leads to my second question. I hear that the bases for the new Consumer Price Index are now under review. Would Dr. Ostry think it would be valuable to segregate or at least to make a new basis of breakdown on the basis of income rather than whether they live in the city or the country or that type of thing? I do not mean to rule that out, but should there not be some recognition taken at different income levels in dealing with the grocery basket on which the consumer price income is based?

Dr. Ostry: I think Mrs. MacInnis is raising a very interesting point. The index, the CPI which is a widely used index, is quite naturally based on a large group of families who have rather homogeneous spending patterns and therefore by definition it is designed to, and does, exclude those families who have "unusual", in a statistical sense, expenditure patterns. However, as I understand your question, you are asking whether it would not be useful for a variety of reasons to have price indexes which reflect the basket of goods that is purchased by families defined by income category, and presumably the most important of these groups would be the low-income families.

Mrs. MacInnis (Vancouver-Kingsway): Yes, I would amend your statement by one word: I would not say it would be useful, I would say it would be essential to get a correct picture of the spending patterns of Canadian families under today's conditions.

Now may I go on with another question?

Dr. Ostry: Could I just tell you that the spending patterns are one thing, and we will provide you with that information. The construction of a price index is another matter, and we have launched work on that. We are hoping that the work will proceed. It is a CPI, if you like, for differing income groups, and that work has begun. We have had one study of a feasibility nature prepared on that and we hope that the work will proceed.

[Interprétation]

fert et ce sont d'une façon générale des retraités. Dans l'autre groupe,—et de nouveau je simplifie,—on trouve des familles qui ne comptent parfois qu'un seul parent, parfois deux, et dont le nombre d'enfants est important. Tel est le second groupe.

Évidemment, pour ces deux groupes hétérogènes appartenant aux catégories de revenus les plus faibles des dépenses dépendent essentiellement de la taille et des caractéristiques de la famille. Même dans l'enquête de 1969 qui a été la plus importante que nous ayons effectuée et la plus importante en son genre dans le monde, en raison du caractère hétérogène de ce groupe et parce qu'il s'agit d'un sondage, les renseignements recueillis ne sont pas d'aussi bonne qualité que ceux fournis par les autres catégories de revenus où le nombre d'individus est plus important. A fortiori, ceci serait vrai des enquêtes encore plus restreintes menées au cours des années précédentes. Nous essaierons de vous communiquer autant de renseignements que possible, mais il faut se souvenir que ces renseignements n'auront pas la même qualité, et par conséquent on ne saurait s'y fier de la même façon que pour des renseignements d'une autre nature.

Mme MacInnis (Vancouver-Kingsway): Je vous remercie.

Ceci m'amène à ma seconde question. Je crois savoir que l'on revise à présent les fondements du nouvel indice des prix à la consommation. Madame Ostry pense-t-elle qu'il serait préférable d'établir des catégories ou du moins de faire une différence en fonction des revenus plutôt qu'en fonction du lieu de résidence, zone urbaine ou rurale? Je n'écarte pas absolument cette deuxième catégorie, mais ne devrions-nous pas attacher davantage d'importance aux différents niveaux de revenus lorsque l'on examine le contenu du panier de la ménagère en fonction duquel on établit le pouvoir d'achat du consommateur?

Mme Ostry: Je pense que Mme MacInnis soulève un problème très intéressant. L'indice, ou CPI, qui est largement utilisé, est tout naturellement fondé sur un groupe de familles important dont le schéma de dépenses est assez homogène et par conséquent il vise par définition à exclure les familles dont les schémas de dépenses sont d'un point de vue statistique «inhabituel». Toutefois, si je comprends votre question, vous demandez s'il ne serait pas plus utile pour de nombreuses raisons d'établir des indices de prix en fonction des articles d'alimentation achetés par les familles appartenant à différents groupes de revenus, et il est à supposer que le plus important de ces groupes serait constitué de familles à faible revenu.

Mme MacInnis (Vancouver-Kingsway): Oui, à un mot près, c'est juste: il serait non pas utile mais essentiel d'obtenir un aperçu exact des schémas de dépenses des familles canadiennes en fonction des conditions d'aujourd'hui.

Puis-je à présent vous poser une autre question?

Mme Ostry: Permettez-moi de vous faire remarquer que le schéma des dépenses n'est qu'un élément, et nous vous donnerons les renseignements s'y rapportant. L'établissement d'un indice des prix est un autre élément, et nous avons déjà commencé à y travailler. Nous espérons que le travail se poursuivra. Si vous voulez, cet indice des prix à la consommation est fonction des différents groupes de revenus, et cette étude a déjà commencé. Nous avons mené

une étude sur le caractère pratique de cet élément et nous espérons que le travail se poursuivra.